

01049

Universidad Nacional Autónoma de México

Facultad de Ciencias Políticas y Sociales
Unidad de Posgrado



**LA AUTONOMIA UNIVERSITARIA Y SUS
IMPLICACIONES LABORALES: 1929 - 1933**

VOLUMEN I

T E S I S
que presenta
Bertha Elena González del Rivero
para obtener el grado de
maestra en estudios
latinoamericanos

MEXICO, D. F.

1986

**TESIS CON
FALLA DE ORIGEN**

M. 203155



Universidad Nacional
Autónoma de México

Dirección General de Bibliotecas de la UNAM

Biblioteca Central



UNAM – Dirección General de Bibliotecas
Tesis Digitales
Restricciones de uso

DERECHOS RESERVADOS ©
PROHIBIDA SU REPRODUCCIÓN TOTAL O PARCIAL

Todo el material contenido en esta tesis esta protegido por la Ley Federal del Derecho de Autor (LFDA) de los Estados Unidos Mexicanos (México).

El uso de imágenes, fragmentos de videos, y demás material que sea objeto de protección de los derechos de autor, será exclusivamente para fines educativos e informativos y deberá citar la fuente donde la obtuvo mencionando el autor o autores. Cualquier uso distinto como el lucro, reproducción, edición o modificación, será perseguido y sancionado por el respectivo titular de los Derechos de Autor.



CENTRO DE ESTUDIOS
SOBRE LA UNIVERSIDAD

A Gilberto

A mis hijos,
Gilberto, Enrique y Rodrigo

A mis Padres

A la

Universidad Nacional Autónoma de México

RECONOCIMIENTOS

La investigación que dio como resultado el presente trabajo, fue posible gracias a los auspicios del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) y al apoyo del Centro de Estudios sobre la Universidad (CESU) de la Universidad Nacional Autónoma de México. Fundamental fue el estímulo e interés de la maestra Elena Jeannetti Dávila, quien era directora del CESU cuando emprendimos nuestra tarea; posteriormente, recibimos la cooperación del actuario Cuauhtémoc Valdez y de la maestra Ma. del Refugio González, sucesivos directores -- del mismo centro. Para las instituciones y las personas mencionadas, mi más sincero agradecimiento.

Asimismo, deseo expresar mi gratitud hacia las siguientes personas, quienes de una forma u otra, me prestaron su valiosa colaboración:

A Margarita Manzano, por su ayuda en la agotadora tarea de selección, clasificación, catalogación y síntesis del riquísimo material del Archivo Histórico de la UNAM, así como de otros documentos inéditos que logramos localizar. A mis compañeros de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales - de la UNAM, Unidad de Posgrado y a los abogados Braulio Ramírez y Santos Azuela, del Instituto de Investigaciones Jurídicas; por su ayuda desinteresada en forma de comentarios, observaciones y sugerencias sobre algunas de las partes medulares de esta obra.

Agradezco también a Carlos Méndez Domínguez por su intervención en la revisión del texto; a la señora Margarita Espinoza, por su trabajo mecanográfico y a Margarita y Tere Bosque, así como a mi hermana Leticia, por su estimulante interés en el desarrollo de la investigación.

Por último, y de manera muy especial, mi reconocimiento al doctor Juan Felipe Leal, a quien dedico mi más sincero y profundo agradecimiento por su asesoría, orientación y estímulo en la estructuración y desarrollo del trabajo que se presenta a continuación.